



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 205

TERUEL Miércoles 4 de Agosto de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Sigue la limpieza de la zona conquistada en Albarracín En Asturias se ocupan, por sorpresa, posiciones enemigas Durante el pasado mes de Julio fueron derribados 111 aviones enemigos seguros, y 30 probables

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Sin novedad.

Frentes de Santander y León: Ligeros tiroteos y cañoneos.

Frente de Asturias: Se han ocupado por sorpresa algunas posiciones enemigas, sin bajas por nuestra parte.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Ha continuado la limpieza de la zona ocupada en el sector de Albarracín, habiéndose presentado 48 milicianos con armamento.

En los demás frentes sin novedades dignas de importancia.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

Actividad de la Aviación.—En el pasado mes de Julio, se han derribado los siguientes aviones enemigos: Derribados: Natacha, 19; Martín Bomberg, 11; Ratas, 35; Curtis, 23; cazas sin determinar tipo, 14; otros sin determinar tipo, 8; hidros, 1. Total derribados, 111.

Probables o tocados: Natachas, 2; Martín Bomberg, 1; Ratas, 12; cazas, 14; sin determinar tipo, 1. Total de probables o tocados, 30.

De nuestros aviones han sido derribados: 7 cazas y 4 de bombardeo, en total 11 aparatos.

Más noticias del último fracaso de los rojos en Oviedo

Oviedo.—Obedeciendo órdenes del Comité rojo de Gijón, los rojos atacaron el domingo a nuestras posiciones del frente asturiano. Los marxistas emplearon en este ataque grandes masas de hombres (dos brigadas) sin que lograran obtener ventaja alguna.

Cuatro batallones de las dos brigadas marxistas quedaron completamente destruidos, dejando en nuestras mismas alambradas montones de cadáveres. Los heridos fueron cuidadosamente atendidos y trasladados a los hospitales en donde se les curó debidamente. Los milicianos asturianos se muestran contentísimos y todos están de acuerdo en declarar que la derrota marxista ha producido una gran demoralización, muy especialmente entre los dirigentes asturianos.

«Consejo» de ministros en Valencia

Valencia.—Ayer martes, a las cinco de la tarde, se reunió el consejo de ministros del gobierno Negrín que ya comenzó el día 31 del pasado Julio. Hasta la fecha todos sus acuerdos se han considerado sin fuerza alguna.

La jornada en el frente de Madrid

Madrid.—La jornada del día de hoy ha sido tranquila; anoche las baterías rojas dispararon con alguna frecuencia encontrando a adecuada réplica las nacionales.

Hoy sin embargo únicamente se han registrado pequeños tiroteos y clarísimos disparos de cañón.

Lo que dicen ellos...

Las cosas de Galarza no tienen justificación. Sabemos lo que ha hecho, lo que hace y lo que hará. De todo ello ni sufre ni sufrirá las consecuencias. Las padecemos y las padeceremos nosotros. Y esto es lo que nos duele y lo que sentimos.

Del diario catalán «Las Noticias», página 2.^a del número correspondiente al día 30 del pasado mes de Julio.

Debemos impedir por todos los medios que en la retaguardia continúen los asesinatos de nuestros hermanos los antifascistas, lo que hasta ahora ha sido el pan de cada día, hasta el punto de que consideramos que es preferible morir de hambre en Madrid a desaparecer bajo el fuego de las pistolas asesinas.

Del mismo periódico, página 3.^a de igual fecha.

Y no es lo peor que ocurran estas cosas en la retaguardia. También en el frente se mata a mansalva, como le sucedió a Jaime Bagaría, hijo del célebre caricaturista, muerto alevosamente de un tiro por uno de los que se llamaban sus compañeros.

Del diario de referencia.

Una pobre madre llega angustiada hasta nosotros para doler de la desconsideración de que se la hace objeto. Tiene a los hombres mayores en el frente y hace tiempo que se encuentran sin posibles para alimentar a los pequeños que se mueren de hambre.

Del periódico madrileño «Heraldo de Madrid», página 4.^a del número del 27 de Julio último.

Anuncie en LUCHA

Reconocimiento oficial del Estado español por la Santa Sede

Salamanca.—Con ocasión de la reciente visita a Salamanca de monseñor Antoniotti, quien a fines de la pasada semana ofreció sus respetos a su excelencia el Generalísimo Franco y cumplimentó al jefe de su Gabinete Diplomático, se ha convenido conceder el status de representante diplomático oficial, con el carácter de encargado de Negocios con cartas de Gabinete, al ministro plenipotenciario don Pablo de Churrua, que ostenta la representación de la España Nacional cerca de la Secretaría de Estado de la Ciudad del Vaticano.

Nos produce satisfacción consignar el hecho de que las buenas relaciones tradicionales entre la verdadera España nacional y católica y el Santo Padre, hayan encontrado, en la presente ocasión, el cauce legal que permita el que, en un futuro próximo, sean más íntimas y estrechas.

Salamanca, tres de Agosto de mil novecientos treinta y siete.

Es continuo el paso de milicianos a nuestras líneas por Brunete

Navalcarnero, 2.—Nuestras tropas se han dedicado a ir paulatinamente avanzando en las cercanías de Villanueva de la Cañada y Quijorna, sin necesidad de emplearse a fondo para cerrar la bolsa en que tan desastrosamente se metieron los rojos, al emprender la ofensiva contra Brunete.

El enemigo cede terreno sin ofrecer apenas resistencia y con toda claridad se advierte el durísimo quebranto que ha sufrido.

La fiesta comunista del primero de Agosto les ha llegado en momento poco grato. Recién derrotados. Después de la más dura derrota que han sufrido en la guerra, viendo por el suelo las esperanzas en este intento último, que ha sido gesta desesperada. No han tenido arrestos, ni fuerzas para festejar la fiesta comunista.

Mientras tanto, el paso de milicianos es constante y nos traen el relato de los bárbaros esfuerzos hechos por los jefecillos rojos, para retener a los soldados que pugnan por pasar a nuestras filas.

Con la pistola en la mano, los que no hace mucho eran carpinteros y albañiles, ahora tenientes y capitanes, obligan a permanecer en la línea de fuego, aún en las condiciones más brutales.

No importa que caiga un herido y

se le quiera evacuar. Cuando este caso se da se presenta inmediatamente un individuo con dos o tres estrellas de cinco puntas, que dispara su pistola a los pies para amedrentar al compañero compasivo y hacerle volver a la primera línea.

Y con no escasa frecuencia, las pistolas de la retaguardia, rivalizan con nuestros fusiles, por hacer bajas en las filas bolcheviques.

Estos evadidos, nos dicen el procedimiento de selección de oficiales. Cuando una unidad cualquiera ha sido destrozada, los supervivientes son nombrados oficiales y ellos se encargan de mandar a los reclutas que vienen a reponer las unidades deshechas. Así se ha reunido esa fauna de oficiales que bajo el mando de los extranjeros, tiranizan a los soldados y milicianos.

Aun con todo, y apesar de la estrecha vigilancia, las deserciones no se interrumpen un sólo día, en la primera retirada, la cual no se hizo esperar mucho, se quedó agazapado y se pasó a nuestras líneas. Mientras los rojos eran perseguidos por nuestras tropas en tierras de Brunete.

El caso de este muchacho, espresa bien el espíritu de los soldados traídos al frente de Madrid.

La riqueza tiene como primer deber mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras que unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

DIATRIBA

Palabras a un posible disfrazado

Amigo mío: Escuche usted una voz apasionada, pero sincera, de uno de la vieja guardia. Acaso le cueste hacerse a nuestro estilo, duro, firme, más propicio a la lealtad que al matiz. Pero quien ha realizado ese acto decisivo y radical de vestirse la camisa azul, debe saber exactamente a lo que se comprometa. Y una de nuestra más firme características es la de profesar y decir la verdad, lisa y llanamente.

Pertenece usted — el «tú» nuestro, tan traído y llevado por los estultos, como el mismo «camarada» — hay que merecerlo — a una categoría de hombres que vinieron a nuestras filas honradamente, yo quiero creerlo, contagiados de la divina locura patriótica y ambiciosa, de quienes hicimos, seguidores de José Antonio, la FET y de las JONS. Acaso haya logrado evadirse en estos meses de la zona roja, o le sorprendieron los acontecimientos en la nuestra, siendo testigo de aquel alborotar de fe y de coraje que hizo histórica la fecha del 19 de Julio. Más sea cual fuere la situación geográfica, la espiritual se identificó con la nuestra. Y por decisión libre y de su personalidad, solicitó el alta en la organización, adquiriendo el sagrado derecho de portar la camisa azul con la que tantos héroes han muerto por nuestra España.

Yo creo que la determinación, la adoptó tras de meditar sobre la suerte de la Patria, sobre la enjundia de nuestra doctrina y después de haberse empapado de nuestro juramento. En los tiempos primeros, en nuestros locales humildes, más cubículos que salones, los que venían a las filas azules, a desafiar con pasión el riesgo, solían jurar a nuestra manera, ante la lista bien pronto copiosa de nuestros caídos. Y sin rituales excesivos ni alharacas patrióticas, aquella entrega en cuerpo y alma a la FET de las JONS, tenía el sabor de una ceremonia religiosa. Quien se hacía falangista, juraba ante Dios darse a España y a la Organización por entero. Para morir en un acto del servicio. Para trabajar gratuitamente en el puesto que se le confiase. Para en todo momento merecer el honor que la camisa azul enviste.

Más ahora, después de un año de guerra, cuando en vanguardia y retaguardia lo mejor de nuestros camaradas cumple con su deber, a las órdenes del Caudillo y Jefe Nacional, es fácil comprobar la existencia de un ambiente, difícil de compaginar con la pureza y austeridad de los días iniciales. Al más confiado le asalta la sospecha de que hay gentes que no son nuestras y que van disfrazadas. Acaso ingenuamente, de buena fe. Quizás, para matascar bajo un barniz de nacionalsindicalismo, algo que no puede ser nacionalsindicalista. Y cumple — nosotros, el realizar una purificación que no significa ni puede significar — una estúpida y egoísta super-estimación de la vieja guardia, dentro de la cual no todos eran buenos, ni serios, ni decentes.

Pero ahora es demasiado frecuente oír a un falangista escritor o periodista, que si no se le paga, no escribe para nuestra Prensa. Y lo mismo, se escucha de profesionales, artistas y obreros, que alegan la necesidad de vivir — como razón suprema de su conducta. Y esto no. Hay en el frente, miles y miles de camaradas, — de soldados y de requetés también — que están dándole todo por España, vida, familia, ocupación y lo que es mejor el alma y que no alegan argumentos egoístas de ninguna clase. Sólo saben que en esta hora decisiva hay un deber que cumplir y están en su puesto alegremente y sin soldada con el corazón gozoso porque se sacrifican por España.

Y en lo posible, hay, que volver a la moral desinteresada de la guerra, que es desde el primer día la nuestra, la azul. Hay que sostener honradamente la familia, vivir con decoro la propia vida. Pero quien lleva nuestra camisa, tiene todos los días y todas las horas, que realizar por la Organización y por España, un acto generoso. Quien escriba, debe regalar su prosa. Quien sea poeta, la música de sus versos. Quien sea profesional de esto o de lo otro, debe prestar su esfuerzo. Porque sólo así nos haremos dignos de quienes están en el frente, los más sacrificados, a los que no es posible preparar una retaguardia de cominerías, de pequeños egoísmos y hasta de «enchufistas».

FRANCISCO BRAVO

Hablando con los evadidos rojos

El comandante quería que resistiésemos.—La vida en la zona roja: veredas canalladas en Cuenca.

Los hemos visto desfilar. De a dos en fondo, iban pasando brazo en alto los cientos de evadidos rojos que se presentaron en nuestras filas ayer en el sector de Albarracín. En su rostro, se adivinaba la alegría de quien acaba de ser liberado de alguna cosa monstruosa. Rodeados de la multitud curiosa que los aclamaba, expresaban su manera de sentir con arribas a España y a Franco y mueras a Rusia y sus tiranos.

Iban a comer. Pero a comer de verdad como me decía uno de ellos. Porque lo que hacíamos «allá», no era comer; aquello era pasar hambre canina, ya que la comida que nos daban no había ser humano que pudiera tragarla...

Los hombres están contentos. Se esperaban otro trato muy distinto del que han recibido y por eso no cesan en elogiar calurosamente el estado de organización de la retaguardia.

Como es natural, nos han contado muchas cosas ocurridas en la zona roja, que no reproducimos por no faltar a los más elementales principios de moral.

En uno de los pueblos de Cuenca, varios milicianos rojos cometieron una serie repugnante de barbaridades. Oigamos lo que dice indignado uno de los evadidos:

«En el pueblecillo de X... Vivían juntas madre e hija que antes habían sido de derechas. Varios comunistas, para vengarse en estos seres inocentes de los reveses sufridos en el frente, fueron hacia la casita donde vivían con no muy buenas intenciones.

Llegaron allí y forzando la puerta, subieron al piso donde se encontraban las dos mujeres, después de violarlas y cometer toda clase de barbaridades, las mataron a tiros y puñaladas llegando en su fiebre de sangre a cercenarles el pecho que luego llevaron a su pueblo para enseñarlo a las gentes.

Como éste, miles de casos en la provincia de Cuenca. Y menos mal — comenta el miliciano —, que los anarquistas han salvado a algunas personas...

Hablamos con algunos de las operaciones de Albarracín. Ellos aseguran que no saben ni han sabido nada de nada. Hace unos días les dijeron que habían tomado Albarracín y que pronto caería Teruel. Después en concreto no nos hemos enterado de nada. Lo que sabíamos, no pasaban de suposiciones aunque un presentimiento nos decía que la cosa iba mal...

El frente rojo de Gea de Albarracín estaba defendido por dos batallones, aproximadamente. Entre ellos, había fuerzas de la 60 Brigada y casi todas ellas, pertenecían a las milicias confederales.

Por cierto, que hace poco tiempo, los marxistas fusilaron a once milicianos de la 3.ª compañía, porque al intentar pasarse a nuestras filas, alguien los delató. Los jefes rojos ordenaron que se ligase a los individuos a los pinos y allí les tuvieron dos días, matándolos luego a tiros de pistola.

Cuando vino el ataque nuestro los rojos se sorprendieron porque no podían suponer que tan pronto se les hubiese copado. La noche del sábado, el comandante rojo del sector, único jefe que quedaba en él, ordenó a todas las fuerzas que se retirasen. Pero éstas se negaron que ya estaban hartas de sufrir y que se iban a pasar a los nacionales. El comandante desapareció y nada se ha vuelto a saber de él.

A muchos de estos milicianos, reclutados a la fuerza en la provincia de Cuenca los llevaron al frente de Gea sin armas, dedicándolos a trabajos de fortificación ya que no tenían confianza en ellos.

Hemos estado también con un falangista de Chamartín. Nos cuenta, alegre de encontrarse por fin con nosotros, que al principio del Movimiento, los falangistas de Chamartín estaban preparados para sublevarse. Fueron al puesto de Guardia civil para esperar allí las armas que les habían prometido. Solo tres o cuatro tenían pistola; los demás y no todos, poseían nada...

más una porra de las características madrileñas y alguna «lave inglesa».

Los guardias civiles, al principio parecía que habían de sublevarse y nos comunicaban todo lo que ocurría. Pero las armas no nos llegaron y fracasó aquello. Nosotros tuvimos que huir de nuestras casas y andar por ahí desperdigados. Yo, luego, pude afiliarme a los sindicatos de la C. N. T., donde ya había muchos falangistas. Sin este requisito no se encontraba trabajo. Por fin, cuando fué llamada mi quinta, tuve que enrolarme a las milicias confederales y en ellas veía de barbero desde hace cosa de un mes; hoy, ha llegado nuestra liberación... ¡Y con las ganas que tengo de abrazar a los camaradas de Madrid!

Todos nos cuentan muchas cosas, pero haría falta mucho papel para reproducirlas y siempre nos dejaríamos alguna...

Nos despedimos pues de estos alegres soldados que en un día han pasado a ser nacionales. Ellos, no se cansan de gritar ni de dar vivas a España y a nuestros Generales, a la Falange, al Ejército, a la Virgen del Pilar.

Y brazo en alto, orgullosos de haber recobrado su condición de españoles, nos saludan desde las escaleras con el grito más grande de todos.

¡Arriba España!
J. P. A.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el jueves, día 5 de Agosto de 1937.

SEGUNDO AÑO TRIUNFAL HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Pilar Hurtado y María Gisbert; Sala C; Emerenciana Hernández y Rosa López; Sala E: Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Matilde Fernández y Aurea Fernández; Sala C: Esperanza V. Millán y Emilia Abad; Sala E; María Monterde y Dolores Monterde.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche); Pilar Moya, Julieta Elípe, Encarnación Ortiz y Leandra Giménez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Carmen Blasco y Julia Ferrando; segundo turno, Emerita Galindo y Esperanza Villarroya; tercer turno, Amor Antón y María Obregón.

«Auxilio Social»

Siendo necesaria la adquisición de artículos de primera necesidad para el abastecimiento de los comedores de «Auxilio de Invierno» esta Delegación ruega a los industriales de dichos artículos se personen en estas oficinas Santa María 2-1.º, para informarles de sus condiciones, en el plazo de cinco días.

Teruel, 4 de Agosto de 1937.—El Delegado provincial.

SE RUEGA

a los familiares o amistades del camarada Pablo Prieto Robles se piden por esta Administración para un asunto de sumo interés.

SUPLENTES

Del primer turno.—Luz Fuertes y Emerenciana Perez; del segundo turno, Fe Martín y Teresa Navarrete; de tercer turno, Pilar Catalán y Manolita Dauden.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas, con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, deje de asistir.

Pérez Romero
Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio: Calle de Severiano Doberto, 6
PINTOR DECORADOR

Nuevos precios de correajes de Falange
Cinturón de Falange con chapa. a 3'50
Correaje con chapa para Fecha. a 5'00
Correaje con chapa para bombe. a 6'00
Ferretería Pamplona

Noticias del Movimiento

Rusia sigue con sus turbias maniobras

Moscú.—Las recientes negociaciones de Rumanía y Polonia no han pasado desapercibidas en Moscú, puesto que el órgano oficial soviético, «Pravda» en un artículo de fondo ataca duramente al Gobierno rumano, indicando que los acuerdos determinados en dichas conversaciones resultan ahora hostiles a Rusia. Al mismo tiempo, y con su clásica actitud punzante quiere demostrar que las fronteras de Besarabia no están limitadas debidamente. Los viajes del rey Carol a Belgrado, París, Londres y Bruselas son comentados por el periódico «Pravda» como prueba de que Rumanía intenta reemprender una política exterior y, como es natural, contraria a las aspiraciones moscovitas. Queda claramente demostrado que si las relaciones exteriores del Gobierno rumano no cambian de orientación, Rusia está dispuesta a crear incidentes, tomando por motivo lo de Besarabia. La inestabilidad de la frontera ruso-rumana es una base muy cómoda para los fines de Moscú. Tal amenaza no la redacta el «Pravda» en su artículo, como es natural; pero se transparente netamente, con lo que confirma una vez más la actitud amenazante de la URS para con los países colindantes a sus fronteras.

Doscientos diez alumnos de la Escuela Militar, detenidos

Méjico.—Doscientos diez alumnos de la Escuela Militar fueron detenidos en el momento que pretendían partir para España roja. El embajador soviético les había hecho entrega de pasaportes y pasajes gratuitos para España, habiéndoles hecho entrega además de 500 dólares. El ministro de la Guerra ordenó una investigación sobre este asunto.

Los sindicatos mineros de Méjico a la huelga

Méjico.—El Sindicato de los mineros invitó a todos sus miembros a abandonar el trabajo. Las negociaciones con los Sindicatos patronales no dieron resultado.

La semana del duro en Francia

(Seis días de «pequeñas» perturbaciones sociales)

Jueves 1 de Julio.—Un almacenista en Nerville (Norte) sufre el asalto de su casa de cuatrocientos huelguistas. Acuden varios camiones con fuerzas pública pero esta se niega a intervenir.

Viernes 2 de Julio.—Huelga con ocupación de las fábricas de productos químicos de Wasqueal, Lomne, Watrellos, La Madeleine y Loos. Huelga con ocupación de las fábricas metalúrgicas de Motlucon.

Sábado 3 de Julio.—En Pontoise ochenta huelguistas, la mayor parte polacos, atacan una granja y resalta un guardia herido. En Chaintreux un labrador tiene que hacer uso de las armas para repeler la agresión de los huelguistas, casi todos extranjeros. Huelga de panaderos en Eure-et-Loire. Huelga con ocupación de una fábrica de bombillas de luz eléctrica en Aix-en-Provence.

Lunes 5 de Julio.—El grupo de Ca-

sas baratas de Puteaux es ocupado por los obreros en huelga.

Martes 6 de Julio.—Las fábricas de seda fillet, de Lyon, están paradas por los obreros desde hace un mes y medio. Los fabricantes han intentado evano recuperar los tisús fabricados, que alcanzan un valor de cuarenta millones.

Miércoles 7 de Julio.—En la isla de los Cisnes de la exposición de París, abierta al público desde hace cuatro días, no hay una instalación eléctrica.

Baíndamos la síntesis de esta que pudiéramos llamar «Semana del duro», de perturbaciones sociales, para los que sienten la curiosidad de comprobar cómo se desvela el Frente Popular para sanear y engrandecer la Economía francesa.

En el aniversario de Hindenburg

Berlin.—Con ocasión del aniversario de la muerte del Mariscal Von Hindenburg, el Canciller del Reich, Hitler, ha depositado una corona de flores en el monumento a Hindenburg en Tannenberg.

En auxilio de familias numerosas :

Berlin.—El Ministro de Hacienda del Reich ha puesto de relieve que pese al estado actual de la Hacienda alemana, no han sido aumentado ninguna clase de tributos; en cambio se piensan aumentar los socorros a las familias numerosas.

El Banco de Francia rebaja nuevamente el tipo de descuento

París.—El Banco de Francia ha rebajado de nuevo su tipo de descuento del 5 al 4 por 100. Se recordará que hace poco tiempo se redujo este mismo tipo del 6 al 5 por 100.

Aviadores americanos para China

Tokio.—Una información que se ha recibido de los Estados Unidos, asegura que han sido contratados por el Gobierno de Nankin más de 200 aviadores norteamericanos. Esta misma información dice que el gobierno de los Estados Unidos se ha opuesto a que fueran contratados estos aviadores para no perjudicar a las buenas relaciones de Norteamérica con el Japón.

Incidentes en la embajada rusa de Tiens-Tin

El embajador ruso ha protestado ante el gobierno de Tokio, por los incidentes ocurridos, hace poco tiempo en la embajada rusa de Tiens-Tin.

Siguen las persecuciones en Rusia

Riga.—El jefe de la llamada policía independiente de Moscú, ha sido detenido en unión del jefe de la aviación soviética.

El general Vorolikow ha dimitido de su cargo de purificador del Ejército rojo por razones de salud.

HALLAZGO

Por unas bellas camaradas vos ha sido entregado un monedero que contiene algunas pesetas. Se le entregará a quien acredite ser su dueño.

Razón: Administración de LUCHA.

La Justicia de la Falange

Falangistas de la "Bandera de Canarias", expulsados

Por motivos que omitimos, han sido expulsados y despojados de la camisa azul, los siguientes camaradas de la «Bandera de Canarias»:

Alfonso Larrea, Domingo del Castillo Cabeza, Manuel Poladura Vela, Juan Millán Rodríguez, Manuel Araña Araña, Juan Francisco, Juan José García Ramírez, Hermelindo Artilés, Antonio Jiménez Martín, Gabriel Estévez Suárez, Cárdenas, Juan Guerra Alemán, Pedro Esparza Martín, José María Carreras Ferrer y Manuel Granados.

El terrorismo en Rusia

París.—«Le Petit Journal» publica un interesantísimo y detallado reportaje sobre las persecuciones en Rusia. Según la estadística del periódico, pasan de setecientos mil los miembros del Partido Comunista Soviético castigados a penas graves, con pretexto de complot contra el dictador.

En el aniversario del bombardeo del Pilar

Zaragoza.—Hoy, primer aniversario del primer bombardeo del Templo de la Virgen del Pilar, Patrona de Aragón y de España, se han celebrado numerosos actos religiosos en acción de gracias.

Desde las ocho de la mañana hasta la noche, siempre ha estado repleto de fieles el Templo.

¡Agricultor, no vendas tu trigo a precio infimo!
FET y de las JONS te aconseja esperes a que el Gobierno dicte disposiciones para resolver tu problema.

Labrador, no olvides que el Movimiento vela por tus intereses.

Muy en breve comenzarán los Cursos en el **INSTITUTO PANHISPANICO** Bachillerato. Preparación Universitaria. Magisterio. Peritajes. Comercio. Contabilidad. Taquigrafía. Mecanografía. **IDIOMAS** Inscripciones y detalles: **J. RAFELS** Ronda de Víctor Pruneda, 28.-Teruel

Anuncie Vd. en LUCHA

Prieto trata de derrocar a Companys

Valencia.—Negrín ha recibido a Casanova, presidente del Parlamento catalán, y a Comorera, ministro de Economía, quienes han ido a Valencia a gestionar la regresión en favor de la Generalitat de los servicios de Orden público, que le fueron intervenidos cuando el alzamiento anarquista.

Prieto se lo ha prometido si Comorera se somete a determinadas instrucciones relacionadas con la eliminación de Companys, que sería sustituido por un amigo de Prieto.

Pozas sigue dictando órdenes draconianas en Cataluña :

Barcelona.—Radio Asociación de Cataluña repite las órdenes circuladas por el general Pozas para que cuantos tengan en su poder algún arma corta o larga, la entreguen en un plazo improrrogable, pasado el cual, quienes sorprendidos en posesión de alguna, será fusilado sin remisión.

Reconstrucción del puente de la Victoria

Bilbao.—A la reconstrucción del puente de Luchana, que es clave de comunicaciones importantísimas para los pueblos de la margen derecha del Nervión, ha seguido la inauguración del de la Victoria. La casi totalidad de los obreros que en la reparación han intervenido lo han hecho desinteresadamente.

Durante el tiempo que han durado las obras, la Central Obrera Nacional-sindicalista ha enviado brigadas de obreros de 15 y 20 hombres, cada ocho horas, los cuales sin interés de salario alguno han trabajado con ejemplar entusiasmo. Se les repartían raciones que ellos han agradecido, y aun con gravámenes se han terminado rápidamente las obras.

Era como el cumplimiento de un deber para aclarar su anterior conducta y dignificarse ante los trabajadores de toda España.

Ha sido un brillante ejemplo de compenetración con el ideal nacional-sindicalista, que reconstruye afanosamente la España rota.

Espías en el Comité

de no intervención :

Salamanca.—Para que el público en general sepa qué clase de gentes suelen ser los funcionarios del Comité de no intervención, bastará decir que muchos de ellos, entre los que se cuenta Joseph Kennedy, de la Comi-

sión de Valencia, y Frank de Visné Ambler, residente en Pesó (Malgazo), vienen dedicándose a la honrosa profesión del espionaje.

Otros como Leonard Douglas y V. Woodfort, que residen en San Gregorio, el día de San Juan pasado estuvieron bebiendo hasta muy tarde en una tabernucha de mala nota donde alternaban fraternalmente con contrabandistas y otros personajes de la misma calidad.

Al llegar, como Dios quiso, a las oficinas del Comité de no intervención, el Leonardo Douglas iba en tal estado de embriaguez que un guardia fiscal y un ordenanza tuvieron que ayudarle a entrar.

Las Cámaras de Comercio y el Gobierno de Valencia

París.—El periódico «Le Temps», publica un decreto de la «Gaceta de Valencia» en el que se suprimen todas las Cámaras de Comercio enclavadas en el extranjero el carácter oficial. Solamente—añade el decreto—podrá conservar el carácter oficial las Cámaras que el Gobierno estime conveniente.

Esto dice el periódico francés es una prueba palpable de que las Cámaras de Comercio se han solidarizado con la causa nacional, y por esto retiró el Gobierno su confianza.

Mentiras de los rojos

Las radios rojas dan la noticia de que varios falangistas han asesinado al Excmo. General D. Miguel Cabanellas.

También afirman que se ha producido una fuerte sublevación en Granada y que el General Queipo del Llano se ve impotente para sofocarla.

Aviso

En el Gobierno Militar, se encuentra depositado un telegrama dirigido a hermanos Alférez Escribano. Se ruega a los destinatarios se presenten en dicho Gobierno a recoger el telegrama de referencia.

Anuncio V. en LUCHA

A nuestros lectores

La escasez de papel ha hecho que nuestros pedidos a fábrica no sean remitidos con la prontitud necesaria para la normal salida de LUCHA. Por éste motivo, nos vemos obligados por unos días a confeccionar nuestro diario en mitad de su tamaño corriente. Prescindimos en gran parte de articulado y confeccionamos el número con un tipo de letra mucho más pequeño que el acostumbrado.



LUCHA

Telefonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235. — Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

3 de Agosto

Nuestra gesta, nuestra cruzada, vive con emoción sus efemérides gloriosas de hace un año, en este segundo triunfal que vence al marxismo. Gloriosa entre todas esta fecha.

Al grito de Dios y de Patria la roja floración de boinas y flechas con el Ejército, habían opuesto con denuedo sus robustos pechos, su ánimo esforzado, defendiendo más que sus vidas, sus santas tradiciones, la ermita del lugar y la aldea, el templo ciudadano, venero y relicario de los amores de los pueblos.

En aquellos días de fiebre patriótica en que se improvisaba todo, al pie del altar se tomaba la fuerza arrolladora para la lucha, y pueblo y autoridades libres de trabas oficiales allí acudían donde la Fortaleza con la Fe se logran.

En esta excitación, poseña sacudida conmueve toda España. Podríamos decir que por un momento todo calla cual el silencio precursor de borrendo trueno.

¡¡¡Han bombardeado el Pilar...!!! Aragón, Navarra, Castilla, Andalucía, enmudecen de asombro y luego elevan fiero clamor.

¡La Virgen del Pilar ha sido bombardeada y las bombas, pese a los cálculos exquisitos de la más refinada maldad, no han explotado...!!!

Hijo maldito de la Patria, entre las sombras de la noche, pretende berirla en el corazón, atacando a la Madre de Dios y de España.

¡Pígeme! ¡Vil gusano de logial! Lograste con ello encender más y más el fervor patrio con el milagro patente.

Fiel refrato esa fecha de toda nuestra cruzada. La Fe todo lo vence; con Cristo todo podemos serlo; por Cristo hay que vencer; la causa de la Patria es la de Dios.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la Virgen del Pilar! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

E. P. B.

Teruel y Agosto 3-37.-II Año Triunfal

Pozas en contra de los anarquistas

Barcelona.—El general Pozas ha declarado a los periodistas que supone con fundamento que el atentado del presidente del Tribunal de Justicia, es debido a los anarquistas, y por esto como medida preventiva, ha pedido refuerzos a Valencia, porque quiere que la retaguardia catalana, a el encomendada, sea una retaguardia disciplinada y pacífica.

El pánico de los santanderinos

Santander.—Todos los individuos de 18 y 19 años han sido llamados por las autoridades santanderinas, así como los carabineros; pues se teme un ataque nacional, y el miedo que se ha apoderado de ellos desde la ofensiva en Vizcaya, les hace llamar a grandes masas de individuos para defender la capital santanderina.

Del sector de Albarracín

Ayer fué un día de calma completa

Continuaron las operaciones de limpieza, llegando al centenar entre evadidos y prisioneros los hechos a los rojos.

La jornada ha sido tranquila por completo. Los rojos, sin duda convencidos de que nada pueden con sus contraataques desesperados, han optado por callar y en todo el día han dado señales de vida, si no ha sido para presentarse a nuestras filas en compactos grupos. Esto es muy natural, ya que la situación en que quedaron anteayer, hace casi por completo imposible cualquier retirada o evacuación de la bolsa en que quedaron.

Nuestros soldados, estos soldados valientes que recuerdan a los soldados guerreros de leyenda, han descansado hoy después de cerca de cuatro semanas de inintermitido pelear. Bien merecían este descanso, porque su comportamiento no ha podido ser mejor ni más eficaz.

Después de vencer al enemigo numeroso, en ataque fortísimo contra Albarracín, no solo han conseguido libertarlo, sino que han conseguido, una vez roto el frente rojo, su avance y han conquistado para España muchísimos kilómetros cuadrados de territorio a más de un rico botín de guerra en el que se encuentran una cantidad enorme de ametralladoras y munición. Además de esto, han conseguido uno de los mas grandes triunfos del frente de Aragón, descalabrando a numerosas tropas marxistas y haciéndoles una cantidad muy considerable de prisioneros.

Y mirando a la rectificación del frente de Teruel, los resultados hasta hoy, no han podido ser más maravillosos. Con las operaciones, que tan brillantemente han llevado a cabo nuestras tropas, ha desaparecido por completo el frente que se extendía desde Orihuela del Tremedal hasta El Campillo, quedando muy amenazado el de Villel. Además de esto los continuos y rápidos avances de nuestras columnas, han llegado a amenazar seriamente a la provincia de Cuenca, creándole un frente que pudiera ser peligrosísimo para los marxistas.

Inactividad del enemigo

Ha sido tan grande el descalabro que estos días se ha infiltrado al ejército confederal, que como digo, hoy no ha dado señales de vida. Y toda la actividad de nuestras fuerzas, se ha reducido a operaciones de limpieza en tierras cuajadas de pinos. Legionarios, soldados y moros, se han dedicado en el día de hoy a ocupar posiciones de escasa importancia en la bolsa formada con las operaciones anteriores. Escasamente se han registrado pequeños tiroteos de grupos sueltos que imbecilmente trataban de resistir. Pero casi todos los marxistas se han dado cuenta de su verdadera situación, y en grupos de siete a diez se presentan a nuestras filas confiando en la generosidad demostrada

de las tropas nacionales. Durante la jornada, llegan al centenar los presentados y prisioneros del frente de la Sierra. Hambrientos, cansados de caminar por sitios que desconocen casi en absoluto, se entregan a nuestros soldados con cara de miedo. tanto ha influido en ellos la vil propaganda de los jefes rojos, que llegan en la creencia de que van a ser maltratados; pero pronto se dan cuenta de que las barbaridades de los fascistas son una burda patraña y por todo ello demuestran su alegría por haber llegado a las filas nacionales, donde a pesar de todo lo que les dijeron, se les da un trato inmejorable...

Lo que dicen los prisioneros

Está hablando con muchos de ellos, que vienen a confirmar el tremendo descalabro de los batallones rojos en su contraataque de anteanoche. Y como es natural, relatan hechos canalleros cometidos por las hordas moscovitas, que no escribo porque son verdaderamente escandalosos.

Hablan también de la escasez de alimentos en la zona roja, asegurando que la carne escasea de tal modo, que es difícil encontrarla y además se paga a doce y catorce pesetas kg. Y esto, la de caballo y mulo, que de la otra, de la verdadera carne, no comen mas que los «potentados» rojos. Los huevos han llegado a pagarse a trece pesetas docena y en algunos pueblos se produjeron manifestaciones por estos abusos, llegando a registrarse asaltos a establecimientos de comestibles.

La distinción de López Malo en Cuenca

Una de las bestias que mas se han distinguido por su sadismo criminal en la provincia de Cuenca, ha sido el conocido Antonio López Malo. Este perfecto «ruso», sembró desde el principio el terror por cuantos pueblos pasaba y llegó a formar una columna con la que trataba de tomar Teruel. Atacó por el sector de Albarracín pero en tan mala hora, que vio pronto diezmadas sus tropas por los falangistas y Guardias civiles de Teruel, sobre todo en el ataque de Octubre. Entonces tuvo que retirarse y se dedicó a intensificar los fusilamientos en los pueblos de la provincia de la provincia de Cuenca. A este vil personaje, deben muchas familias de la zona roja, el luto que en estos momentos guardan por sus hermanos por sus padres...

La oficialidad roja

Los milicianos rojos, hacen resaltar sobre todo, la completa inutilidad de los jefes y oficiales marxistas, que llegaban a los frentes sin saber siquiera lo que era un fusil y sin haber oído, como decía uno de ellos, «zumar un cañonazo». Su

nombramiento se debe a la influencia sobre las altas personalidades marxistas,

Un crimen repugnante

En el pueblecillo de... cercano a la provincia de Teruel, llegaron los milicianos [después de una de las tremendas derrotas sufridas en nuestro frentes. Venían desesperados y se vengaron en las personas de derechas. Pero el crimen mas repugnante cometido allí, es el que los rojos cometieron en el mes de Noviembre. A una viejecilla que se negó a blasfemar, la asesinaron con refinamiento de crueldad, sacándole los ojos.

Los encuentros entre ellos mismos

Estos días, al llegar al frente de Albarracín los milicianos de refuerzo de la columna «Uribe», se produjeron algunos encuentros sangrientos, ya que los confederales, «no querían dejarse pisar el terreno». Hubo varios tiroteos de los que resultaron varios muertos y numerosos heridos. El comandante que mandaba las fuerzas, advirtió que de seguir así, tomaría graves represalias.

El material recogido

Durante todo el día de hoy, continuaron nuestras Brigadas de recuperación recogiendo el material abandonado por los marxistas. A pesar de haberse recogido ayer una cantidad enorme, hoy han sido hallados considerables «stocks» y algunas ametralladoras. Se han encontrado también algunas existencias de arroz y lentejas, que es lo único que comían en estos frentes.

A esto se ha reducido la presente jornada. Pero seguramente, cuando menos lo esperemos, «saltará la liebre» por otro lado y dará nuevas sorpresas a las desmoralizadas huestes rojas. Todo ello, el Mando nacional ha de decirlo, porque en lo que se refiere a nuestros incansables soldados, cada día están con más bríos y con más ganas de perseguir a los «heróicos» soldados leales a la república.

PEREZ-ADRIAN

De los festejos del Monasterio de la Rábida

Huelva.—El lunes arribaron a este puerto dos unidades de la marina de guerra italiana, los destructores Pesagno y Falco. El primero es el buque insignia que ha traído a bordo al almirante Jachino.

Por la tarde llegaron al mismo puerto, el cañonero de nuestra gloriosa Armada nacional, Canalejas, y el destructor italiano Arlo Mirabello; en el buque español venía a bordo el almirante Benigno Expósito Rodríguez, y la banda de Infantería de marina con objeto de tomar parte en nuestros tradicionales festejos colombinos.

Los marinos italianos y Almirante Jachino acompañados del Presidente de la sociedad Colombina, estuvieron visitando el Santuario inmortal de la Rábida, en cuyo patio famoso, ha quedado colocada una lápida de bronce, con lo que la Marina de guerra italiana rinde homenaje de admiración a la epopeya famosa del descubrimiento de América.

Esta lápida, ha sido descubierta hoy martes, celebrándose a continuación numerosos actos para conmemorar tan gloriosa efeméride en el histórico Monasterio, con asistencia de todas las representaciones colombinas en la recepción de la Diputación provincial, la nutrida representación de la armada italiana, presidida por su excelencia el almirante Jachino, el general Merry y Ponce de León, que representaba al general de los ejércitos del Sur Queipo de Llano, el gobernador militar, el alcalde, el presidente de la Diputación, jefes de F. E. T. y todas las representaciones oficiales y particulares notables de la ciudad.

Los actos celebrados resultaron brillantísimos, acogiéndose con muestras de gran afecto a los gloriosos representantes de la Marina italiana, dándose vivas al Imperio español y al Imperio italiano, al Duce y al General Franco.

Se oyó la misa tradicional en el Monasterio de la Rábida, por la gloriosa epopeya con que España escribió, con el sueño de un genovés, la página más gloriosa y memorable que se registra en la Historia del mundo.

«Precauciones» en Rusia

Berlin.—Comunican de Moscú que se han intensificado una nueva «depuración» en el ejército bolchevique; 20 generales han sido detenidos y también lo serán, antes de que finalice la semana, más de 2.000 oficiales de distintas graduaciones.

Para evitarse disgustos ha dimitido el Comisario de la Guerra Vorochilof.

Asalto de una delegación rusa

Tokio.—El Embajador soviético ha visitado al Ministro de Relaciones Exteriores japonés para protestar del asalto de la legación rusa en Tientsin. Un secretario de aquel departamento contestó a dicho embajador diciendo que no era cuestión de los japoneses tal conflicto, sino el hecho habido realizado por un grupo de «rusos blancos» que no se conforman con que su país los tiranice una dictadura roja como la actual.

Farmacia-Proquetería
 Perfumería y Óptica científica
 López Domar Teruel

LUCHA